

# VLBA

## Verband der Lehrpersonen an Berufsfachschulen im Aargau

Sektion Verband Berufsbildung Schweiz (BCH)  
Aargauischer Lehrerinnen- und Lehrerverband (alv)  
ArbeitAargau

Datum GV	22. Juni 2021
Ort	BWZ Brugg
Zeit gemäss Einladung	17.30 Apéro 18.30 Beginn GV Anschliessend Nachtessen im Restaurant L'Ulivo, Brugg
Teilnehmende	Vorstand: Claudia, Roland, Iris, Silvio, Thomas 16 VLBA-Mitglieder inkl. Vorstand Beat Gräub, alv Christoph Thomann, BCH
Vorsitz	Claudia Beil
Protokollführung	Roland Müller

### Traktanden

- 1 Begrüssung Mitglieder und Gäste
- 2 Wahl Stimmenzähler/-in
- 3 Protokoll GV 14. September 2020
- 4 Jahresbericht
- 5 Jahresrechnung
- 6 Revisorenbericht und Entlastung Vorstand
- 7 Festsetzung des Jahresbeitrags 2021 und Budget 2021
- 8 Der VLBA wird Fraktion – Ja  
Beat Gräub, Stv. Geschäftsführer alv
- 9 Wie verändert sich die Situation mit dem BCH  
Christoph Thomann, Präsident BCH  
Nachfolger Christoph Thomann ist Stefan Zehnder
- 10 Varia
- 11 Abschluss GV

- 1 Begrüssung Mitglieder und Gäste**  
Claudia begrüsst die Anwesenden zur GV.  
Aktuell zählt der VLBA 91 Mitglieder.
- 2 Wahl Stimmzähler/-in**  
Catherine Dubois, BSA
- 3 Protokoll GV 14. September 2020**  
Das Protokoll wird ohne Gegenstimme genehmigt.
- 4 Jahresbericht**  
Der Jahresbericht wird einstimmig genehmigt. (16 Stimmen, ohne Gegenstimme)  
Der Jahresbericht kann im Anhang nachgelesen werden.
- 5 Jahresrechnung**  
Claudia stellt die Jahresrechnung vor.
- 6 Revisorenbericht und Entlastung Vorstand**  
Daniel Rütimann trägt den Revisorenbericht vor. Er empfiehlt Annahme.  
Die Jahresrechnung wird ohne Gegenstimme genehmigt.  
Der Restbetrag VLBA wird auf das Fraktionskonto überwiesen.
- 7 Festsetzung des Jahresbeitrags 2021 und Budget 2021**  
Der Jahresbeitrag als Fraktion an den alv beträgt CHF 60 bei einem Pensum, das höher als 66% ist.  
Das Budget wird Claudia gemeinsam mit Manfred Dubach besprechen und verabschieden.
- 8 Der VLBA wird Fraktion – Ja**  
**Beat Gräub, Stv. Geschäftsführer alv**  
Beat betont, dass sich viele Abläufe als Fraktion vereinfachen und dass sich der Vorstand der FBS (Fraktion Berufsfachschulen) auf standespolitische Arbeit konzentrieren kann.  
Weiter wünscht Beat, dass zentrale Themen aus der Berufsbildung der Geschäftsstelle unbedingt gemeldet werden sollen.  
Neu wird ein runder Tisch Berufsschulen eingeführt. So kann das Verständnis für Anliegen der Berufsfachschulen beim BKS gefördert werden.  
Zu den Teilnehmenden am runden Tisch gehören auch Rektoren. Die Frage stellt sich, wer von der FBS auch teilnehmen möchte.  
Die Schnittstelle Sek I / Sek II soll optimiert werden. Bei diesen Gesprächen macht es sicherlich Sinn, wenn auch Berufsfachschulen vertreten sind.  
  
Es wird einstimmig beschlossen, dass der VLBA neu als Fraktion des alv gilt, d.h. dass der VLBA aufgelöst wird.

## 9 **Wie verändert sich die Situation mit dem BCH**

### **Christoph Thomann, Präsident BCH**

Christoph war 19 Jahre im Zentralvorstand und 2 Jahre Präsident des BCH. Sein Nachfolger heisst Stefan Zehnder.

Christoph betont die Wichtigkeit der Zusammenarbeit der verschiedenen Schulstufen und Verbänden in den Kantonen wie auch auf Ebene Bund.

Gerade die KV-Reform sei ein gutes Beispiel für wirkungsvolle Zusammenarbeit.

Die Teilnahme an den Sektionsversammlungen war Christoph immer ein grosses Anliegen.

Schliesslich hebt Claudia die Wichtigkeit der kantonalen und nationalen Vernetzung hervor.

## 10 **Varia**

\_Claudia bedankt sich bei allen Anwesenden für die Teilnahme an der GV und grundsätzlich für die Mitgliedschaft im VLBA und im BCH.

Weiter betont sie den Stellenwert der Verbände.

\_Roland, BBBaden, zeigt auf, dass die Unterstützung des BCH sehr wichtig ist — und zwar speziell auch bei der Reform der Swissmem-Berufe.

\_Beat weist darauf hin, dass im Schulblatt publizierte Artikel eine erstaunlich grosse Breitenwirkung haben und dass der alv Plattformen für die Verbreitung von Standpunkten, Vorstellungen und Ideen anbieten kann.

\_Iris erklärt, dass vier Personen die FBS im alv vertreten können. Im Moment sei aber lediglich 1 Platz besetzt (Claudia). Iris selber vertritt die FBS als Mitglied des Verbandsrats. Deshalb fordert sie uns auf, auch einen Vertretungsplatz zu übernehmen, damit die Anliegen der Berufsfachschulen nachhaltiger vertreten werden können.

\_Claudia ruft uns auf, neue Mitglieder für die FBS zu suchen.

\_Beat weist auf die Dienstleistungen des alv hin: Rechtsberatung, alv-Wein usw.

\_Thomas spricht Claudia ein herzliches Dankeschön für ihr bisheriges und zukünftiges Engagement als Präsidentin aus.

## 11 **Abschluss GV**

Die GV endet um 19 Uhr 30.

Danach geht es mit einem gemütlichen Essen im L'Ulivo weiter.

Aarau, den 23. Juni 2021

Roland Müller, Protokollführung